

Inicia PRD ruta para ser un partido local

Balance. En los comicios pasados, la entidad mexiquense aportó más de 350 mil votos al sol azteca a nivel nacional

MONSERRAT MATA
TOLUCA

La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) iniciará la ruta legal para conformarse como un partido local y, de manera paralela, aportar los recursos legales necesarios para tratar de revertir la pérdida de registro a nivel nacional.

En conferencia de prensa, el presidente del PRD en el Estado de México, Agustín Barrera Soriano, realizó un balance de los resultados obtenidos en la jornada electoral del pasado 2 de junio, donde arrojó que la entidad fue la que más votos aportó al sol azteca a nivel nacional, con más de 350 mil sufragios.

Sostuvo que realizarán un cálculo, incluyendo la política de alianzas para revisar cómo se plantean y cómo se quieren ver. "El objetivo es buscar una identidad propia, como una fuerza emergente, sin necesidad de tener que ir con nadie".

CLAVES

Planeación

Contemplan tres vertientes para su constitución: documentación, foros y defensa jurídica.

Lucha

Para apoyar a conservar el registro nacional, presentarán querrelas en 27 de los 40 distritos federales.

Participación

Realizarán foros en Toluca, Tultepec, Nezahualcóyotl, Región de los Volcanes y Valle de Chalco.

El líder anunció que este ejercicio se realizará con el fin de saber si el partido se debe mantener a la izquierda, dar un paso al centro, la conservación o cambio del nombre y seguir con la elaboración de una nueva línea política, estatuto y declaración de principios del partido en lo local.

También sostuvo que de manera paralela se colabora en la defensa jurídica por conservar el registro como partido nacional, presentando impugnaciones en 27 de los 40 distritos federales.

Ruta legal

Por su parte el secretario general, Javier Rivera Escalona, detalló el camino legal para lograr la conformación del PRD como un partido local, que incluye al menos tres vertientes: la integración de documentos y requisitos, la realización de foros y la defensa jurídica del partido.

Indicó que tomando en cuenta los tiempos legales ya esta-



Dicen tener un padrón de 200 mil simpatizantes. IVÁN CARMONA

blecidos, sería a mediados de septiembre cuando se determine si se da o no la desaparición del PRD en el ámbito nacional y a partir de entonces se formalizarían los trabajos en lo local.

En suma, este proceso se presentará para octubre y noviem-

bre del presente, cuando se defina la existencia del PRD en el Estado de México.

Para ello, la dirigencia convocó a participar en foros que realizarán en Toluca, Tultepec, Nezahualcóyotl, Región de los Volcanes y Valle de Chalco. ■

CREACIÓN DE UN PARTIDO POLÍTICO LOCAL

PRD podría perder su registro nacional

SANDRA HERNÁNDEZ CHÁVEZ

Realizarán foros regionales de consulta a su militancia, sería probable que cambien de nombre

Una vez que concluya el proceso de revisión de las impugnaciones del proceso electoral del pasado 2 de junio, el Partido de la Revolución Democrática (PRD), podría perder su registro nacional, pero no local, debido a la transferencia de votos que le generó el convenio de coalición con el PRI, PAN y Nueva Alianza, en los pasados comicios en el Estado de México.

En conferencia de prensa, Agustín Barrera Soriano, presidente estatal del Sol Azteca, señaló lo anterior y también adelantó que una vez que lleven a cabo foros regionales con consulta directa a su militancia, sería probable que cambien de nombre, y así refundarían a este partido a nivel estatal, con la participación de todos sus cuadros.

"En el Estado de México, nos mantendríamos como partido local, al haber obtenido más del 4% de la votación. En los próximos días estaremos realizando foros en las diferentes regiones de la entidad mexiquense, para que en consenso con las bases, se decida el futuro del Sol Azteca", enfatizó.

Barrera Soriano destacó que junto con



ALEJANDRO VARGAS

El partido presentó impugnaciones en 27 de los 40 distritos federales

la militancia, dirigentes y autoridades electas, definirán la ruta del PRD, y para ello será fundamental dejar atrás los vicios que los llevaron al peor de sus escenarios.

Por lo que, al hablar sobre el futuro del partido, en el caso que se concrete la pérdida del registro nacional, y en compañía de los integrantes de la dirección estatal, Agustín Barrera reconoció que existen grandes probabilidades de la pérdida del registro del PRD a nivel nacional, por lo que desde el PRD del Estado de México, estarán iniciando las acciones necesarias, para obtener el registro como partido po-

lítico local.

"Realizaremos un balance electoral de la mano de la militancia, dirigentes municipales, legisladores, así como de autoridades electas como alcaldes, síndicos y regidores, para definir si el partido se debe mantener a la izquierda, dar un paso al centro, la conservación o cambio del nombre y emblema; en ambos casos dar paso a la elaboración de una nueva línea política, estatuto y declaración de principios, sentando las bases del futuro inmediato del PRD mexiquense", externó.

En cuanto a la defensa jurídica por alcanzar el registro como partido político nacional, sostuvo que presentaron impugnaciones en 27 de los 40 distritos federales, sin embargo, no descartó que dicho esfuerzo pueda ser en vano, por lo cual, tienen que avanzar de manera paralela en una ruta para la transición a partido local.

No perderán su registro local, debido a la transferencia de votos que le generó el convenio de coalición con el PRI, PAN y NA

Inicia PRD trabajos para transformarse en partido político local

Realizarán foros con la base mexiquense en la zona sur, centro, norponiente, oriente y la zona de los volcanes

ALMA RODRÍGUEZ

El Partido de la Revolución Democrática (PRD), efectuará una serie de foros regionales en los que participará su militancia, ello con miras a alistar sus documentos básicos y constituirse como un partido político local, tras la pérdida de su registro en el plano nacional.

Los foros comenzarán a partir de julio y se celebrarán en la zona sur, centro, norponiente, oriente y la zona de los volcanes, pudiendo analizar en ellos incluso la permanencia del nombre PRD Estado de México o, transitar hacia una nueva identidad.

En la actualidad, valorando la votación obtenida el pasado 2 de junio, el PRD mantendría su registro en 13 entidades: Aguascalientes, Baja California Sur, Ciudad de México, Estado de México, Guerrero, Michoacán, Morelos, Oaxaca, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala y Zacatecas.

Por lo que en la entidad mexiquense, la dirección estatal ejecutiva del partido, iniciará la consolidación del Sol Azteca como partido estatal, pero lo hará en unidad y bajo consenso, escuchando a sus diputados locales, presidentes municipales, síndicos, regidores, liderazgos y especialistas para reflexionar la política de alianzas, la posibilidad de mante-



ner o renovar la dirigencia estatal, y autoevaluar los resultados obtenidos en las últimas elecciones.

El dirigente estatal del PRD, Agustín Barrera Soriano, indicó que con este planteamiento buscan escuchar la voz de la base del instituto político, aprender de los errores, replantearse con ideas nuevas y buscar una identidad propia sin sujetarse a otras fuerzas políticas, a su consideración, el PRD debería cambiar de nombre.

En tanto, el secretario general del partido, Javier Rivera Escalona, explicó la ruta legal que requerirán para conformarse como partido local.

En este sentido, dijo, deberán esperar a que se dé la declaratoria de pérdida de registro como partido nacional, misma que se dará entre agosto y septiembre, después contarán con 10 días naturales para pre-

sentar su solicitud como partido político local y remitir los documentos básicos como programas de acción y estatutos, de ahí que se deba iniciar ya con la consulta a su militancia a través de los foros regionales.

Posterior a ello, detalló que también deberán entregar una certificación de haber participado en más de la mitad de municipios y distritos en el Proceso Electoral 2024, así como el padrón de militantes, teniendo más de 200 mil, después de ese plazo, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), tendrá 3 días para realizar observaciones y solicitar subsanaciones, y 20 días para que la comisión dictaminadora analice todo lo presentado y les otorgue el registro en sesión formal del Consejo General del IEEM, pudiéndose consolidar como partido local entre octubre y noviembre.

BUSCA EL PRD SER UN PARTIDO LOCAL ESTATAL

MARIO RODEA

Bajo la visión de subsistir, adaptarse a las nuevas condiciones políticas, y dejar de lado los vicios que lo llevaron a obtener pésimos resultados electorales, el PRD ya se encamina en la ruta para consolidarse como partido político local en el Estado de México.

Para ello, plantea efectuar foros regionales para escuchar a su base; presidentes municipales, diputados locales, sindicatos, regidores, líderes y especialistas a efecto de conformar sus documentos básicos y lograr -entre octubre y noviembre- ser una resurgida fuerza política.

Lo anterior tras la pérdida de su registro como partido nacional, que sería validada en septiembre próximo, teniendo hoy en día la posibilidad de subsistir en 13 entidades en donde el PRD alcanzó mínimo el 3% de la votación válida obtenida el 2 de junio: Aguascalientes (3.4%), Baja California Sur (7.6%), Ciudad de México (3.9%), Estado de México (4.9%), Guerrero (9.7%), Michoacán (8.9%), Morelos (3.2%), Oaxaca (3.4%), San Luis Potosí (3.7%), Sonora (5.4%), Tabasco (12.4%), Tlaxcala (4.9%) y Zacatecas (4.4%).

Al respecto, el dirigente del partido en la entidad, Agustín Barrera Soriano informó que a partir del próximo mes iniciarán los foros regionales a desarrollarse en el norte (Atzacmulco), centro (Toluca), norponiente (Tultepec), oriente (Nezahualcóyotl), y en la zona de los volcanes, buscando analizar los errores que el partido cometió, la política de alianzas, a qué se deben los resultados obtenidos en las urnas, la posibilidad de renovar a su dirigencia e incluso mantener o no el nombre del partido.

"La idea es darle seguimiento a esta evaluación, escuchar las voces de qué es lo que ha dejado este proceso, que la militancia pueda ser participe y tener la mayor claridad posible de lo que vendrá. La discusión será profunda, real, no queremos repetir los vicios que nos llevó al más reciente resultado electoral... tenemos que buscar identidad propia", expresó en una conferencia de prensa brindada en la capital mexiquense.

